



De Séneca a la AMIA

Carlos Escudé

**La Marcha del Orgullo LGBT
de Ciudad de México**

Alfonso Jiménez De Sandi

La Escuela Autonomista

Alejandro Simonoff

Nel labirinto dell'Unione Europea

William Bavone

En el laberinto de la Unión Europea

William Bavone

Grecia, cronaca di un disastro annunciato

Giacomo Gabellini

Grecia, crónica de un desastre anunciado

Giacomo Gabellini

L'eredità di Obama in America Latina

Davide Tentori

El legado de Obama en América Latina

Davide Tentori

**Los EEUU y los DDHH en la Argentina
durante la última dictadura**

Leandro Morgenfeld

No. 1

Enero | Junio 2016

Perspectivas Revista de Ciencias Sociales

Editor responsable

Barolin Ezequiel Fabricio

3 de Febrero 731

Tel. 03777 15336451

2000 - Rosario - Argentina

www.perspectivasrcs.com

revistaperspectivas@outlook.com

ISSN 2525-1112

EQUIPO

Directores Barolin Ezequiel Fabricio
Barreto Luis Maximiliano

Diseñadora Trost Natalia Evelyn

Comité Editorial	Capeletti Dalila Emilse	Carelli Sofia
	Cianci Paola	Covelli Esteban
	Díaz Natalia	Díaz Rojo Florencia
	Groni María Elvira	Mangini Vanesa
	Mariani Victoria	Posadas Natalin
	Silva María Luz	Villegas Agustina

Comité Asesor Externo Anabella Busso - UNR, CONICET, Argentina
Carlos da Silva - UNR, UCA, Argentina
Francesco Bruni - Università di Bologna, Italia
Francisco Iturraspe - UNR, CONICET, Argentina
Javier Orso - UNR, Argentina
Juan Recce - Fundación Argentina ASE, Argentina
Olga Saavedra - UNR, Argentina
Salvador Mercado - Universidad Autónoma de Querétaro, México
Silvina Caleri - UNR, Argentina

La sociedad actual se caracteriza por vivir en la era de la información, donde las fuentes de acceso al conocimiento son variadas y numerosas. A diferencia de antaño el conocimiento circula, se transforma, se comparte y se reapropia a velocidades inusitadas. La autoridad del saber es puesta en cuestionamiento constante llevando a un contexto tal que, la producción académica, se confunde y debate entre el saber considerado vulgar y el conocimiento considerado válido.

Esta multiplicidad de saberes, aunque peligrosa, es deseada. No obstante, el conocimiento académico busca reafirmarse y distinguirse de aquél otro que se supone banal, acrítico o poco sustentado. Así, y sólo así, se explica la posición generalizada que postula constantes limitaciones a la divulgación y publicación de la investigación: doble referato, citado específico, el prestigio del autor o, incluso, las conocidas cuestiones de índole económica, entre otras. El resultado es que el conocimiento producido en esferas sociales académicas, se distancia y diferencia tanto de aquél “otro” conocimiento, que ambos confluyen en ríos diferentes. La paradoja de una sociedad abierta a la información, donde la información rigurosamente producida se limita en su difusión a criterios aún más rigurosos que el conocimiento alcanzado. Entonces: ¿por qué no apropiarse de los elementos que la pos modernidad ofrece y condescender en un espacio abierto a la difusión del conocimiento llamado académico? Así surge esta revista, con el objeto de compartir conocimiento válidamente producido, sin las restricciones habituales impuestas tanto a estudiantes como a profesores, docentes e investigadores. No se sostiene la anarquía, sino la flexibilidad al momento de compartir, difundir, recrear y apropiarse las fuentes de información. Un marco de organicidad es necesaria, pero los límites a su aceptación, publicación y divulgación son sencillos de superar. El eje está puesto en establecerse como un espa-

cio abierto, flexible y académico, donde la rigurosidad científica no es dejada de lado, así como tampoco la consideración de que los saberes sean un derecho en su difusión y acceso.

En el primer número contamos con la participación de reconocidos y prestigiosos académicos, a quienes agradecemos su confianza y aliento en este proyecto. Dentro de los aportes nacionales se destacan: en primer lugar, Carlos Escudé con una aguda reflexión acerca de la relación entre la religión y nacionalidad judía y sus efectos y usos en la política, tanto nacional como internacional. Alejandro Simonoff, que presenta las principales contribuciones de la Escuela Autonomista de las Relaciones Internacionales; y luego de acercarnos los aportes de J. C. Puig realiza un recorrido por las relecturas hechas en la actualidad. Y Leandro Morgenfeld quien analiza el rol de los Derechos Humanos en las relaciones de Argentina con Estados Unidos y sus lecturas realizadas desde el presente. En cuanto a los aportes internacionales, contamos con la participación de Alfonso Jiménez de Sandi, que realiza una síntesis cronológica de las estrategias políticas del Movimiento LGTB en México, reflexionando sobre sus logros y alcances, así como sus limitaciones y desafíos. Finalmente, también desde el ámbito internacional pero con la característica de ser aportes europeos, nos encontramos con: un artículo, realizado por Davide Tentori que analiza el legado de B. Obama en América Latina; y dos reflexiones con eje en la Unión Europea: una de William Bavone, concentrando la atención en los avances históricos de la integración europea, pero destacando también las debilidades que la afectan transversalmente, y Giacomo Gabellini, que se inscribe en esta misma línea de pensamiento, con énfasis en las dificultades de los eslabones más débiles del proceso, específicamente Grecia.

Esperamos que este primer número genere el debate y las reflexiones que se merece. Asimismo, dejamos abiertas las puertas a la recepción de nuevos artículos, especialmente de estudiantes e investigadores que se inician en el proceso de producción científica y crítica. El deseo manifiesto es que este espacio sea de convergencia de generaciones, donde académicos de trayectoria puedan publicar y difundir sus aportes a la par de aquellos que recién inician el proceso investigativo.

SUMARIO

- 6 De Séneca a la AMIA: un estudio sobre el antisemitismo universal, el sionismo argentino y el caso Timerman
Carlos Escudé
Argentina
- 29 La Marcha del Orgullo LGBT de Ciudad de México
Alfonso Jiménez De Sandi
México
- 47 La Escuela Autonomista: pasado y presente
Alejandro Simonoff
Argentina
- 60 Nel labirinto dell'Unione Europea
William Bavone
Italia
- 67 En el laberinto de la Unión Europea
William Bavone
Italia
- 75 Grecia, cronaca di un disastro annunciato
Giacomo Gabellini
Italia
- 83 Grecia, crónica de un desastre anunciado
Giacomo Gabellini
Italia

SUMARIO

- 91 L'eredità di Obama in America Latina
Davide Tentori
Italia
- 98 El legado de Obama en América Latina
Davide Tentori
Italia
- 105 Estados Unidos y los Derechos Humanos en la Argentina
durante la última dictadura
Leandro Morgenfeld
Argentina